

EL DIA DE AYER EN MADRID

LA VIDA POLITICA

POR TELÉFONO DE NUESTRO CORRESPONSAL

Madrid, 16 (varias horas)

CONSEJO DE MINISTROS

El Consejo se reunió a las seis de la tarde en la Presidencia.

Como toda la tarde habían circulado rumores insistentes relacionados con sus puestas rebeliones registradas en el apostadero de Cádiz, los periodistas interrogaron al presidente del Consejo y al ministro de Marina.

Tanto el uno como el otro desmintieron dichos rumores de la manera más terminante, asegurándonos el general Florez por su palabra de honor que eran increíbles y absurdos bajo todos conceptos todos esos rumores referentes a una sublevación habida en Cádiz. El ministro aplicó también duros calificativos a los susodichos rumores.

El ministro de Gracia y Justicia llevaba dos expedientes sobre suministro de víveres a los penales de Chinchilla y Granada.

Añadió que el 15 de Noviembre se celebrará la Asamblea nacional del Patronato penitenciario, para la que el señor Alba ha terminado ya de redactar su ponencia.

El señor Burgos se despidió de nosotros diciendo:

—Y que estén ustedes tranquilos. No llevaba el ministro de la Gobernación, asuntos especiales al Consejo.

Se lamentó de que por los mismos españoles se inventen rumores de la gravedad de los circulados durante todo el día de ayer.

—Tratarán ustedes de política?— preguntó un repórter.

—Siempre que nos reunimos cambiamos impresiones sobre varias cosas.

—Hoy hablarán ustedes de las garantías?

—Cuando algunas noticias hacen falta... dijo sentenciosamente y siguió andando.

El ministro de Fomento llevaba varias consultas que no podía hacer públicas hasta que sus compañeros le autorizasen.

El marqués de Lema manifestó que no había visto aún a sus compañeros.

Dar cuenta de todo lo ocurrido en materia internacional durante el verano.

Sobre política, y refiriéndose a los rumores sobre grandes acontecimientos en perspectiva, repitió lo que varias veces dijo en San Sebastián: que en aquellos hay mucho de fantasía.

El consejo terminó a las nueve y media de la noche.

El señor Dato facilitó una referencia escrita.

Dijo que había gastado la mayor parte del tiempo el ministro de Estado, dando cuenta de los asuntos de orden internacional y leyendo telegramas y notas.

Empezamos a hablar también—siguió diciendo el presidente—del levantamiento de la suspensión de garantías, acordando que en el Consejo del miércoles se resolviera el asunto.

Han sido aprobados varios expedientes, entre ellos uno de Gracia y Justicia proponiendo la libertad condicional para dos reclusos de la penitenciaría de Mahón, llamados José Sánchez Serranova y Nicolás Jiménez Santos, y otro del mismo ministerio autorizando la subasta para el suministro de víveres para la prisión de Granada y su enfermería.

También fueron aprobados varios expedientes de Hacienda respecto a la fijación del capital, para los efectos de la tributación por utilidades, de varias Sociedades extranjeras.

LLEGADA DE LOS REYES

A la hora anunciada, mejor dicho, con un retraso de quince minutos, llegó a las diez y cuarto de la mañana, el tren real conduciendo a los reyes, infantitos y personal palatino.

Les esperaban en la estación del Norte, los infantitos Fernando e Isabel, el Gobierno en pleno, a excepción del ministro de Estado, autoridades, planas mayores de los partidos monárquicos, diputados, senadores y numerosa representación de la aristocracia.

Una compañía del regimiento de León con bandera y música, tributó los honores de ordenanza.

El rey, con el príncipe de Asturias, el ministro de la Guerra y otros generales, revistó a las tropas, al descender del tren.

«Luego, en varios automóviles marcha-

ron los reyes y la familia real al Palacio de Oriente.

El presidente del Consejo, que esperó al rey en la estación subió en seguida al Palacio, teniendo un largo despacho con el monarca.

Después asistió a la boda de su sobrino, actuando de padrino.

Desde hoy comenzarán los ministros de turno a despachar con el soberano.

El primer Consejo presidido por el rey, tendrá lugar el próximo jueves.

LOS PARLAMENTARIOS

Había despertado interés la reunión de parlamentarios anunciada para la tarde de ayer en el Congreso, avivado por los rumores propalados..... (La censura civil corta).

A las cuatro de la tarde se reunieron en efecto alguno parlamentarios en la Sección primera del Congreso.

Asistieron Abadal, Albalat, Alvarez (don Melquiades), Baselga, Cambó, Cánovas y Cervantes, Castrovido, Claret, Dasca, Fernández del Pozo, Garriga, Gómez Chaix, Jausana, Lamana, Llorente, Nougués, Padrós, Plaza, Pérez (don Darío), Riu (don Daniel), Rodés y Zumárraga.

Azzati, Bueno y Montes Sierra confiaron su representación a Castrovido.

Lerroux no asistió por haber aplazado, según se dice, su regreso a España.

Villanueva, que llegó al Congreso en las primeras horas de la tarde, negó que él hubiese ordenado el cierre de las Secciones.

Parecía molesto porque se hubiese citado a una reunión en el Congreso, sin haber solicitado su autorización.

Para subsanar esta omisión le visitó Rodés, quien le hizo entrega de un documento que dice así:

«El diputado que suscribe acude ante V. E. solicitando la oportuna autorización para poder celebrar en el día de hoy y sucesivos, una reunión de varios señores diputados a Cortes en una de las Secciones del Palacio del Congreso, con objeto de cambiar impresiones sobre temas de actualidad política.

Dios guarde a V. E. muchos años. Madrid, a 15 de Octubre de 1917.—F. Rodés.»

Fueron varias las peticiones sometidas a debate.

Trataron de la autonomía... (Desde este momento dejó de oírse la voz de nuestro corresponsal.)

LO QUE DICE CAMBÓ

«El Día» publicó en su número de anoche una intervención con Cambó.

A juicio de éste, no planteará Dato por ahora la cuestión de confianza, por saber que sería resuelta en contra de él.

La cuestión surgirá cuando Dato solicite el decreto de disolución de Cortes.

En España se está produciendo un cambio radical, el único que no se da cuenta de ello es Dato.

Las consultas, tal como se realizan, son trámites de los que se podría prescindir por ser inútiles.

El rey puede en cualquier momento conocer bien el estado de los partidos.

Los regionalistas sólo prestarán apoyo a los gobiernos que se formen a semejanza de los usos que se practican en las grandes naciones europeas.

Un Gabinete de concentración en el que estuviesen representadas todas las fracciones del país, contaría indudablemente con dicho apoyo.

EL CENSOR, CENSURADO

A las doce nos recibió el ministro de la Gobernación.

No tenía ninguna noticia que comunicarnos, limitándose a hacernos entrega de dos telegramas oficiales de los gobernadores de Valencia y Navarra, sin ningún interés.

Se le habló del Consejo de la tarde y de la proyectada reunión de la sección primera de la asamblea de parlamentarios, anunciada para esta tarde.

En cuanto al primer extremo dijo que, en efecto, se celebraría, porque tratándose de personales formales, como las que constituyen el Gobierno no había motivo para suspenderlo.

En cuanto al segundo punto..... (Otra de las intervenciones del censor).

Le dijo un periodista que el señor Vi-

llanueva estaba enfermo a lo que objetó el señor Sánchez Guerra:

—Lo estaría ayer, pero hoy no; porque le he visto en la estación del Norte, recibiendo a los reyes.

LA COLA DEL SUBMARINO

Llegó ayer por la mañana el comandante general del Apostadero de Cádiz, señor Miranda, para asistir a la boda de una hija suya con el joven bilbaíno don Enrique Orbe.

También se encuentra en Madrid el contralmirante señor Fernández de la Puente, que ejercía aquel cargo cuando se evadió el submarino «U-293».

Este último señor ha celebrado una larga conferencia con el ministro de Marina, que, según se dice, ha sido muy violenta, porque el señor Fernández de la Puente pretende que se instruya expediente, del cual pudiera resultar algún cargo contra el ministro.

EL MINISTRO DE ESTADO

El tren expreso que conducía al marqués de Lema con el personal de su ministerio, llegó a las 10,45 de la mañana, cuando debió haber llegado a las siete.

El tren real le alcanzó y pasó en una estación próxima a la corte.

VISITANDO A BESTEIRO

A las cuatro de la tarde estuvo en la Cárcel Modelo la Junta directiva del Ateneo para visitar al señor Besteiro y sus compañeros de condena señores Largo Caballero, Anguiano y Saborit.

Fueron los señores Labra, que llevaba la representación del señor Aura Boronat, Royo Villanova, marqués de Palomares, Azaña, Díaz Cañedo, Díez del Río, Carreras y Dubois.

La dirección de la cárcel hizo pasar a los visitantes a una dependencia oficial, donde pudieron comunicarse directamente con los presos.

El señor Labra manifestó que, aunque el Ateneo no es un centro político, se acercaba a ellos para prestarles el calor de una salutación, complaciéndose en ofrecérselos para cuanto redunde en merma de la situación que atravesaban.

El señor Besteiro, en nombre suyo y de sus compañeros, no dió las gracias a la junta del Ateneo, sino que la felicitó por su acto.

La visita fué conmovedora.

ECOS VARIOS

Ha sido comentadísima la parquedad de la referencia oficiosa del Consejo, y más aún, la mala cara que sacaban los consejeros de la reunión.

El «Heraldo de Madrid» dice que hay necesidad de llegar a una modificación ministerial que reconozca aun las mismas personalidades del partido conservador. Todo es cuestión de un día u otro.

En el expreso de Barcelona llegó el señor Bartrina, llamado por el Gobierno, para ofrecerle la Alcaldía de aquella ciudad. Se supone que de esto se trató en el consejo de la tarde.

Asegúrase que el señor Bartrina no aceptará el cargo que se le ofrece.

En una de las Secciones del Congreso se reunió ayer por la tarde el Directorio de la Federación republicana, de la que forman parte los diputados señores Morayta y Llorente, para tratar de las próximas elecciones municipales.

Los amigos de García Prieto decían ayer que éste se había encerrado en su despacho, para redactar la contestación a la consulta que suponía que el rey le haría pronto.

Alba conferenció ayer extensamente con Villanueva.

Ambos cambiaron impresiones sobre la marcha de los sucesos políticos.

INFORMACION GENERAL

(POR TELEFONO) Madrid 16, 0'15.

EL MARQUES DE BORJA Ha fallecido el intendente general del Real Patrimonio, marqués de Borja.

Arrastró este prócer durante veintiséis meses las consecuencias de una intoxicación que sufrió al ser trasladados los restos del cadáver de la princesa de Asturias a su sepultura definitiva.

Fué el único personaje que asistió a tan fúnebre acto, en su calidad de intendente.

También sufrieron intoxicaciones los dos operarios que llevaron a cabo la operación, pero su vigor físico y su juventud triunfaron sobre el mal.

El marqués sufrió últimamente una peritonitis, que le ha producido la muerte. El entierro se verificará hoy y a él asistirá todo el personal palatino.

LOS TOROS

(POR TELEFONO) (De nuestro corresponsal) Madrid 16, 0'15.

EN ZARAGOZA

Zaragoza. — Tercera de feria. Toros de Trespalacios. La plaza llena. La tarde desapacible por el viento.

Fortuna no hace el pase; se presenta momentos después y es aplaudido.

Primero. Joselito se apodera del buay en pocos pases, pero metido en la cabeza. Su faena es efectista, para un pinchazo en hueso, otro lesionándose la mano y una estocada delantera de efecto rápido.

Segundo. Es bravo. Belmonte empieza distanciando y movido. (Pitos.) Sigue desconfiado. Media estocada caída, atravesada y delantera. Dobra el bicho. (Pitos.)

Tercero. Fortuna muletea sin parar. Un pinchazo, otro más, otro y descabella. Cuarto. Joselito torea y se hace aplaudir. Coge las banderillas, toca la música y coloca un par cambiado, otro de frente y otros dos, también superiores, como los anteriores. (Ovación.) Pasa de muleta con pases de todas las marcas, rodillazos, molinetes, etc., que le valen aplausos. Pincha en hueso y después suelta una gran estocada. (Ovación y oreja.)

Quinto. Belmonte trastea distanciando, para media estocada perpendicular. Descabella.

Sexto. Fortuna hace una faena valiente. Agarra una estocada superior. (Palmas.)

Joselito tiene una contusión leve en la mano derecha, que no le impidió continuar la lidia.

EN GUADALAJARA

Guadalajara.—Toros de José Bueno. Primero. Malla hace faena de alifio. El toro quedado, lo que no le permite lucirse. Un pinchazo y una estocada delantera. (Oreja.)

Segundo. Saleri clava un gran par de banderillas de dentro a fuera y otro al cuarto. Trastea adornado, mientras toca la música. Mete una estocada confaria, saliendo tropicado e ileso. Dos intentos de descabella. (Ovación.)

Tercero. Malla encuentra al toro difícil. Tres pinchazos y media estocada la deada.

Cuarto. Saleri muletea bien. Suelta una estocada caída alargando el brazo.

Quinto. Es foguado. Malla se defiende del buay. En una igualada larga un metisaca. Sigue con tres pinchazos y una corta perpendicular.

Sexto. Cambia Saleri un gran par, otro de dentro a fuera y otro de frente. Pide permiso y pone otro superior en igual forma. Está artístico y valiente con la muleta, aguantando muy sereno las tarascadas de la fiara. Señala un pinchazo y clava media estocada alargando el brazo. Intenta el descabello e el toro dobla.

EN MOTRIL

Motril.—(Primera de feria. Entrada regular. Los toros de Alcas mansos, pequeños y pitados al ser arrastrados.)

Primero. Freg hace una faena magnífica, siendo ovacionado. Suelta un pinchazo superior y un gran volapié. (Oreja.)

Segundo. Posada coloca tres pares de banderillas superiores. Torea de muleta muy artístico, para acabar con un pinchazo y una estocada colosal. (Oreja.)

Tercero. Freg encuentra al toro difícil y defendiéndose en tablas. Muletea inteligente y larga un pinchazo y una estocada. (Ovación.)

Cuarto. Posada trastea bien y con valentía. Un pinchazo y una estocada. Descabella. (Ovación.)

El público abuchea al ganadero, que ocupa una localidad de la plaza.

Doctor ARAMBURU

Especialista en enfermedades de las vías urinarias y secretas. Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5.

10, PENAFLORIDA, 10

Enfermedades de la vista

Doctor oculista DURRUTY de Hendaya.

Martes y sábados. Principe, 1 San Sebastián

Visite Vd. en Murcia el PALACIO HOTEL

Hace falta

un buen afileador de sierras-cintas para un taller de carpintería. Inútil presentarse sin buenas referencias. Razon en esta Administración.